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P r o t o k o l l 
 

über die 15. Sitzung des Jugendhilfeausschusses 
 

-öffentlicher Teil- 

Sitzungstermin: Montag, 21.09.2020 

Sitzungsbeginn: 15:50 Uhr 

Sitzungsende: 16:58 Uhr 

Ort, Raum: Asse-Zeltplatz 
Falkenheim 2 
38321 Denkte 

Teilnehmerinnen/Teilnehmer 
 
Vorsitz  
Kanter, Heike   
 
stellvertretende(r) Ausschussvorsitzende(r)  
Albinus, Martin   
 
Ordentliche Mitglieder  
Barkhau, Holger   
Plumeyer, Henning   
 
stellvertretendes Mitglied  
Deitmar, Reinhard  Vertretung für Frau 

Kreistagsabgeordnete 
Katrin Brandes 

 
Grundmandat (nicht stimmberechtigtes Mitglied)  
Fach, Thomas  Vertretung für Herrn 

Kreistagsabgeordneten 
Björn Försterling 

Stoppok, Arnfred  Vertretung für Herrn 
Kreistagsabgeordneten 
Hartmut Schulz 

 
Vertreter/in der Jugendverbände  
Hauenschild, Elisabeth   
 
Vertreter/in der Wohlfahrtsverbände  
Hagedorn, Ulrich   
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Beratende Mitglieder  
Alpert, Frank Stellvertretender Leiter des 

Jugendamtes 
 

Bamberg, Björn Leiter Kita Martin-Luther  
Fricke, Claudia Jugendbeauftragte des 

Polizeikommissariats 
Wolfenbüttel 

 

Klinge, Ute Vertreterin der Ev. Kirche  
Löb, Susanne Gleichstellungsbeauftragte  
Piltz, Andreas Vertreter der Kath. Kirche  
Ziebarth, Carsten Kreisjugendpfleger  
 
Von der Verwaltung  
Retzki, Bernd Kreisrat für Schule, Jugend 

und Soziales 
 

Hermann, Jörg Leiter der Beratungsstelle für 
Eltern, Kinder und 
Jugendliche 

 

Röttger, Roger Leiter der Abteilung 
Familien- und 
Kinderservicebüro, interne 
Leistungen 

 

Scheffer, Annette Teamleitung Fachstelle 
Frühe Hilfen 

 

Wendt, Solveig Kreisjugendpflegerin  
Wilhelm, Andree Pressesprecher  
 
Als Gäste  
Hintze, Christoph Vorsitzender des Vereines 

Freizeit- und Zeltplatz 
Wolfenbüttel e.V. 

 

Rothfuchs, Maximilian Caritasverband, PACE  
Rudolph, Jessica Sozialpädagogin im 

Anerkennungsjahr 
 

Stevec, Tatjana Caritasverband, PACE  
 
Protokollführer  
Curland, Hans-Otto   
 

Es fehlen: 
 
Ordentliche Mitglieder  
Brandes, Katrin   
Nieder, Achim   
 
Grundmandat (nicht stimmberechtigtes Mitglied)  
Försterling, Björn   
Schulz, Hartmut   
 
Vertreter/in der Jugendverbände  
Enzenbach, Dirk   
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Vertreter/in der Wohlfahrtsverbände  
Ulrich, Beate   
 
Beratende Mitglieder  
Hahn-Arndt, Annette Vertreterin der Lehrerschaft  
Weidner, Natalie Vertretung der 

ausländischen Kinder und 
Jugendlichen 

 

 
Landrätin  
Steinbrügge, Christiana   
 
 
Vor Beginn der Sitzung wurde der Asse-Zeltplatz und die dazugehörige Blockhütte besichtigt. In 
diesem Zusammenhang wurden eingehend künftige Investitionserfordernisse erläutert.  
 
Im Anschluss haben die Ausschussvorsitzende und Kreisrat Retzki Herrn Ziebarth als 
Kreisjugendpfleger und beratendes Mitglied des Jugendhilfeausschusses verabschiedet und seine 
Tätigkeit in den vergangenen Jahren gewürdigt. 
 
 
______________________________________________________________________ 

Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung: 

 

1. Eröffnung der Sitzung 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit (§§ 23, 5b GO) 

3. Feststellung der Tagesordnung (§§ 23, 5c GO) 

4. Genehmigung des Protokolls über die 14. Sitzung des Jugendhilfeausschusses am 
08.06.2020 (§§ 23, 5d GO) 

5. Anfragen (§§ 23, 5e GO) 

5.1. Einwohnerfragestunde (§§ 23, 18 GO) 

5.2. Anfragen von Kreistagsmitgliedern/ Ausschussmitgliedern (§§ 23, 17 GO) 

6. Vorstellung PACE 
Bericht des Caritasverbandes 

7. Sachstandsbericht "Frühe Hilfen" 

8. Bericht der Landrätin über wichtige Angelegenheiten ggf. mit Aussprache (§ 85 Abs. 4 
NKomVG, §§ 23, 5h GO) 

9. Einwohnerfragestunde (§§ 23, 18, 5i GO) 

 
 
______________________________________________________________________ 
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Öffentliche Sitzung 

 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung 

 
Die Ausschussvorsitzende, KAbg. Kanter, eröffnet um 15:50 Uhr die 15. Sitzung des 
Jugendhilfeausschusses des XVIII. gewählten Kreistages. 
 

 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit 

(§§ 23, 5b GO) 

 
Die Ausschussvorsitzende stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest. 

 

 
 
TOP 3 Feststellung der Tagesordnung (§§ 23, 5c GO) 

 
Die Vorlage zu TOP 7 wird zurückgezogen. Alle nachrangigen Tagesordnungspunkte verändern sich 
entsprechend. Kreisrat Retzki ergänzt, dass alle künftigen Ausgaben im Rahmen der 
Haushaltsberatungen beschlossen werden sollen. Über die Vorlage wird daher in der nächsten 
Sitzung des Jugendhilfeausschusses zu beraten sein. 

Die Ausschussvorsitzende stellt die Tagesordnung fest. Weitere Änderungsanträge liegen nicht vor 
und werden nicht gestellt. 

Die Tagesordnung wird einstimmig beschlossen. 

 
 
 
TOP 4 Genehmigung des Protokolls über die 14. Sitzung des 

Jugendhilfeausschusses am 08.06.2020 (§§ 23, 5d GO) 

 
Die Ausschussvorsitzende stellt das Protokoll über die 14. Sitzung vom 08.06.2020, das allen 
Kreistagsabgeordneten und übrigen Mitgliedern übersandt worden ist, zur Aussprache. 
 
Ohne weitere Aussprache fasst der Jugendhilfeausschuss einstimmig bei einer Stimmenthaltung 
nachstehenden 

 

 
Beschluss: 

Das Protokoll über die 14. Sitzung des Jugendhilfeausschusses am 08.06.2020 wird genehmigt. 

 
 
 
TOP 5 Anfragen (§§ 23, 5e GO) 
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TOP 5.1 Einwohnerfragestunde (§§ 23, 18 GO) 

 
Anfragen aus dem Kreis der Einwohnerinnen und Einwohner gibt es nicht. 
 
 
TOP 5.2 Anfragen von Kreistagsmitgliedern/ Ausschussmitgliedern              

(§§ 23, 17 GO) 

 
KAbg. Albinus bittet um Vorlage einer Kostenaufstellung, die eine zeitgemäße Ausstattung des 
Zeltplatzes vorsieht. Diese Kostenaufstellung soll unter Berücksichtigung des Handlungsplanes 
Inklusion erfolgen und vor allem den Sanitärbereich, die Küche einschließlich des Abwaschplatzes 
sowie Betonplatten für die Zelte beinhalten. Die Kostenaufstellung soll Grundlage der anschließenden 
politischen Diskussion sein. Der Bericht soll im ersten Quartal 2021 vorliegen und vorab mit dem 
Bauamt und Naturschutz abgestimmt sein. 
 
KAbg. Stoppok bittet dem Protokoll beizufügen, welche Investitionen in den letzten 4 Jahren erfolgten.  
Anmerkung der Verwaltung: Seit 2016 wurden ca. 90.000 € für die Unterhaltung des Asse-Zeltplatzes 
aufgewendet. In diesem Betrag sind Unterhaltungsmaßnahmen der Außenanlagen und der Gebäude, 
einschließlich Wartungsarbeiten und Versicherungen enthalten. Investitionen wurden in diesem 
Zeitraum nicht getätigt. 
 
Weitere Anfragen von Kreistagsmitgliedern / Ausschussmitgliedern gibt es nicht. 

 
 
TOP 6 Vorstellung PACE 

Bericht des Caritasverbandes 

 
Frau Stevec und Herr Rothfuchs führen anhand einer Power-Point-Präsentation in den 
Tagesordnungspunkt ein. Die Präsentation ist als Anlage 1 dem Protokoll beigefügt.  
 
Kreisrat Retzki ergänzt, dass PACE ein Bestandteil der Jugendberufsagentur sei. Um 
Optimierungsbedarfe zu erkennen, werde eine Selbstbewertung in Arbeitsgruppen vorgenommen.  
 
Auf Anfrage der Ausschussvorsitzenden erklärt Frau Stevec, dass der Kontakt zu den jungen 
Menschen auch nach der Arbeitsaufnahme aufrecht erhalten bleibt. 
 
Herr Rothfuchs informiert den KAbg. Barkhau, dass die Öffnungszeiten an den Teilnehmer*innen 
ausgerichtet sei. Der überwiegende Teil suche die Beratung in den Vormittagsstunden auf. Der hohe 
Anteil an männlichen Teilnehmern bzw. Teilnehmern mit Migrationshintergrund sei kein Hinweis auf 
ein strukturelles Problem. Die Teilnehmer*innen suchten die Beratung freiwillig auf und kommen aus 
freien Stücken, teilweise durch Mundpropaganda oder auf Hinweis des Jobcenters.  
 
Die offene Sprechstunde sei wichtig, aber aufgrund der Corona-Pandemie zurzeit nicht möglich, 
sodass die Beratung nach Terminvereinbarung erfolge. 
 
Herr Rothfuchs berichtet KAbg. Albinus, dass die Dauer der Betreuung vom Einzelfall abhänge. Sie 
könne teilweise über Jahre andauern. In der Regel werden die Teilnehmer*innen ein- bis zweimal in 
der Woche, bei Bedarf auch häufiger, betreut. Die Terminvergabe erfolge telefonisch oder per Mail. 
KAbg. Albinus gibt den Hinweis, auch Medien, wie WhatsApp zu nutzen. 
 
Herr Piltz ergänzt, dass das bestehende Hygienekonzept auch den Anforderungen der NBank 
entsprechen muss. Die anderen Institutionen in der Caritas müssen ebenfalls mit einbezogen werden. 
Dennoch solle versucht werden, spontaner bei der Terminvergabe zu reagieren. 



 Seite: 6/7 

 

TOP 7 Sachstandsbericht "Frühe Hilfen" 

 
Frau Scheffer und Herr Hermann führen anhand einer Power-Point-Präsentation in den 
Tagesordnungspunkt ein. Die Präsentation ist als Anlage 2 dem Protokoll beigefügt. 
 
KAbg. Albinus lobt das Konzept und regt an, in der Innenstadt ein Ladenlokal einzurichten. Es 
handele sich um eine tolle Leistung und ein Aushängeschild des Landkreises, dass den Bürger*innen 
auf diese Weise noch näher gebracht werden könnte. 
 
Herr Hermann berichtet KAbg. Barkhau, dass es bisher keine statistischen Zahlen bzw. 
Auswertungen gebe. Die Frühen Hilfen seien erst seit kurzem am Start. Er könne sich vorstellen, 
diese in einem Jahresbericht zu liefern. Es werde ein Dokumentationsbogen entwickelt, der für dieses 
Jahr noch nicht aussagefähig sei. Die Netzwerkkoordinatorin halte Kontakt zu den Samtgemeinden 
und Gemeinden. Sie sei unterwegs, um Angebote vor Ort, also regional, zu erbringen. 

 
 
 
TOP 8 Bericht der Landrätin über wichtige Angelegenheiten ggf. mit 

Aussprache (§ 85 Abs. 4 NKomVG, §§ 23, 5h GO) 

 
Herr Röttger informiert, dass mit Beschluss des Kreistages vom 13.01.2020 das Konzept für das 
sozialräumliche Arbeiten in der Stadt Schöppenstedt angenommen und die entsprechenden Mittel 
bereitgestellt wurden. 
 
Nachdem der Haushalt genehmigt worden sei, konnte das Ausschreibungsverfahren für die 
Besetzung der 0,5 Stellenanteile durchgeführt und die Stelle besetzt werden. 
 
Frau Corinna Hoheisel habe umfassende Erfahrungen in der Kinder- und Jugendhilfe aus ihrer 
langjährigen Tätigkeit bei einem großen Jugendhilfeträger. Neben der Arbeit in der ambulanten 
Erziehungshilfe habe Frau Hoheisel auch im Bereich der Tagesgruppen Erfahrungen sammeln 
können. Frau Hoheisel sei seit 01.09.2020 im Bereich der Abteilung Familien- und Kinderservicebüro 
tätig und werde momentan umfassend eingearbeitet, um von den bestehenden Erfahrungen der 
Sozialraummanagerinnen, Frau Hoffmann und Frau Pensler, profitieren zu können. 
 
Ab dem 01.10.2020 werde Frau Hoheisel in den Räumlichkeiten des Kinder-/Jugendzentrums und 
Mehrgenerationenhauses, kurz „JUZ“, ein Büro beziehen, um in enger Kooperation mit dem dortigen 
Sozialarbeiter der Stadt Schöppenstedt Bedarfe zu ermitteln und die Angebotspalette zielgerichtet zu 
erweitern. Sprechstunden werden vom allgemeinen sozialen Dienst bereits vor Ort angeboten. 
 
Auf Grund der räumlichen Nähe wird die Sozialraummanagerin sehr eng mit der 
Bezirkssozialarbeiterin des ASD zusammenarbeiten und auf Bedarfe sehr zeitnah reagieren können. 
 
 
 
Kreisrat Retzki berichtet, dass die Samtgemeinde Baddeckenstedt die Einrichtung eines 
Sozialraumtreffs in Baddeckenstedt beantragt habe. 
 
 
 
Kreisrat Retzki bedankt sich für die kurzfristige und flexible Umnutzung des Asse-Zeltplatzes in den 
Sommerferien. Die Umwandlung in eine Tagesbetreuung für 15 Kinder in der Woche für die Dauer 
von 3 Wochen sei gelungen und gut angekommen. 
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TOP 9 Einwohnerfragestunde (§§ 23, 18, 5i GO) 

 
Anfragen aus dem Kreis der Einwohnerinnen und Einwohner gibt es nicht. 
 
 
 
Die Ausschussvorsitzende schließt die 15. Sitzung des Jugendhilfeausschusses um 16:58 Uhr. Die 
nächste Sitzung des Jugendhilfeausschusses findet am 23.11.2020 statt. 
 

 
 
 

 
 
 
 
 

 

 
Vorsitzender  
 
    
 

Protokollführer/in 
 
 
 
 

Anlagen: 1. Power-Point-Präsentation TOP 6, Frau Stevec und Herr Rothfuchs 
 2. Power-Point-Präsentation TOP 7, Frau Scheffer und Herr Hermann 
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